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「求心力」 

校 長  猪 股 宏 亮 

■光陰矢の如し 

 古舞小学校閉校記念協賛会の方々には、何度も何度も話し合いを重ね、118 年もの歴史を誇る本校の

最後の 1 年にふさわしい事業となるよう、心を砕いていただきました。  

 これまでに行われた閉校記念協賛会事業は、 

 

●体育館の壁一面を飾る閉校記念看板の設置  

●閉校記念連合大運動会における地域住民が一堂に会したドローン空撮  

●北広島市エスコンフィールド～日ハム vs 楽天のプロ野球観戦  

 

…、と順調に進んでいます。  

 今後は、記念誌の作成、記念式典の準備がメインとなっていきます。1 月 27 日の「記念式典」（幕

別町主催）および「惜別の会」（協賛会主催）の開催に向けて、着々と準備が進められています。  

 思い起こせば、コロナ禍 3 年目の集まることすら難しい時期から会議を重ね、現役 PTA が中心とな

って、きめ細かに丁寧に審議をし、準備をしてきました。それからすでに 1 年半もの月日が流れてい

ます。まさに「光陰矢の如し」本当に速い。昨年の卒業生が残してくれたカウントダウンカレンダー

も残り 137 日（7 月 19 日現在）を指し示しています。4 月には 205 日あったものが…。  

 古舞小学校の 1 日 1 日を大切にしたいと、改めて思いました。  

 

■学校のもつ求心力 

学校の跡地利用について、教育委員会との話し合いの 2 回目が、7 月 10 日に行われました。20 名以

上の地域の方々にご参会いただき、様々な意見が出されました。地域の未来を見据えた建設的・発展

的な意見が出されるなど、こちらの方も熱を帯びてきました。  

 当面は、「学び舎古舞」という名称のもと、町の教育施設として維持管理をしつつ、地域や地域外

の人に利用してもらいながら、さらなる有効的な活用方法を模索していくことになりそうです。  

 地域の英知を結集し、古舞小学校なき後の「求心力」をこの「学び舎」を中心にして維持してほし

いと願ってやみません。 

 かつて音更町の東中音更小学校の閉校に教頭として携わりました。閉校後も当時の PTA の方たちと

1 年に 1 回「PTA 役員会」と称して旧交を温めました。（残念ながら、コロナで途絶えていますが…。） 

再会した際に PTA の方たちが、いみじくもおっしゃっていたのは、「学校がなくなったら、同じ地

域にいながら、すっかり顔を合わせる機会がなくなった。」「1 年ぶりだね…。」という会話でした。 

学校とともに地域の行事までも消滅してしまい、顔を合わす機会もめっきり少なくなったと嘆いて

いました。「学校がなくなって、改めて学校がもっていた求心力の大きさを感じる。」ともおっしゃ

っていました…。閉校後、わずか 1 年後の話です。 

「夏（秋？）祭り」などの行事を中心としながら、地域が一堂に会し、求心力を失わないような校

舎の活用方法を検討していくことが大切だと感じています。とは申せども、イベントは所詮「単発」

なので、それこそ今流行りの「サステイナブルな（持続可能な）もの」というのがキーワードになり

そうですね…。  
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 7 月 13 日（木）協賛事業として北広島市にある日本ハム

ファイターズの本拠地であるエスコンフィールドに行き、

プロ野球を観戦しました。 

 3 月ころ、北海道校長会より、日ハムの招待ゲームの案

内が来たので、協賛会事業部に打診したところ、是非とい

うことで GO サインをいただき、応募いたしました。応募

が通り、バス代とお弁当代を協賛会から支出していただく

こととなりました。誠にありがとうございます。 

 巨大な建造物を目の当たりにし、子どもたちも大きな歓

声を上げていました。 

 試合の方は、6 連続 1 点差負けを続けていた日本ハムが、3 回まで２－１

でリードする展開も、5 回に同点ホームランを浴び、9 回に勝ち越されて

しまいました。最終回裏の攻撃でノーアウト 1，2 塁と、同点もしくは逆転

のチャンスをつかみながら、走塁ミスでチャンスをつぶし、またもや 1 点

差で負けてしまい、7 連敗という結果でした（因みに現在 10 連敗中）。 

 1 点差負けが今シーズンは 9 勝 23 敗くらいだったと思います。この数字

がひっくり返っていたら…上位争いしているかもしれませんね…。 

 エスコンフィールドには、食事を提供する店やショップもたくさんあり、

1 日いても楽しめる場所だと思いました。大空義務教育学校を始め、小学

生から高校生まで、たくさんの修学旅行生が来場していました。改めて行

ってみたいと思いました。（写真は清宮選手）  

   

 

 7 月 5 日（水）途別小学校との集合学習を行いま

した。低学年はＪＲやバスの乗車体験を含む買い物

を中心とした学習を行いました。 

 中学年は、中札内浄水場とくりりんセンター、高

学年は、明治乳業とリサイクルセンター「エルバ北

海道」そして音更町道の駅を見学しました。 

 中札内浄水場では、300 トンクラスの巨大な水槽が 5 つも

あり、十勝全域に広く生活水を供給していることなどを学習

しました。 

 水道管を通っていない水は、口当たりがとてもまろやかで

驚きました。家庭の蛇口から出てくる水には、水道管内に付

着した成分が溶けだしてしまうので、鉄分だったり、カルシ

ウムだったり、さまざまな元素が溶け込んでいますが、浄水

場の水はとても美味しかったです。 

 中札内の道の駅では、思い思いに色々な食べ物を購入して

美味しそうに食べていました。 

   できたての水を飲む 4 年生児童  
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 7 月 6 日（木）は、全校参観日でした。  

 今回も、伝える力を意識した授業が中心でし

た。高学年は、SDG’s について調べたことを保護

者に対して、プレゼンテーションする形で発表  

 

 

し、質疑応答で協議しました。  

 4 年生も国について調べたことを発表し、質疑

応答に答える授業を行いました。  

 人に伝える、質問に答えるなど、人と関わる

上で大切な技能について体験を通して身に付け

る学習を意図的に行うことで、統合後の人間関

係の構築に役立てるよう取り組んでいます。  

  

 

7 月 18 日（月）5 時間目のプール学習に行くため、

子どもたちが玄関でスクールバスを待っていました。  

 すると突然大粒の雨がぼたっ、ぼたっと落ちてきま

した。雨粒の跡が直径 3 ㎝くらいもあるような大きな

雨粒でした。バスに乗り込むころには景色がかすむく

らいの激しい雨となりました。  

 プールから戻ってグランドを見ると、半分くらいが水浸しになり、巨大な池のようになってい

ました。子どもたちは長靴で入って大喜び。長靴の半分近くが水に浸かるほどの深さがありまし

た。溜まった水が排水溝に向かって、まるで川のように流れていました。  

 水はあっと言う間に引き、翌朝には乾いていました。ぱっと降った雨は、乾くのもぱっと乾く

のでしょうか…。運動会の時は長く降ったためか、朝になっても 4～5 か所水溜りができていま

した。改めてあの時の水抜き作業、ご協力ありがとうございました！  

 

■いよいよ夏休み 
 古舞小学校最後の夏休みが始まります。世の中は、コロナはあるようで、ないような状況とな

っています。今まで我慢した分、思う存分夏休みを満喫してほしいと思います。  

ゴールデンウイークに訪れた台湾での満員電車、夜市のとてつもない人混み、夜市の屋台で食

べまくり、羽田空港のとんでもない人混みでも、そして先日の 4 万人近いエスコンフィールドで

も感染しませんでした（全てマスクなし）。このまま本当に終わってほしいです！！ 
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日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 火  １７ 木  

２ 水  １８ 金 2学期始業式  

３ 木  １９ 土  

４ 金  ２０ 日  

５ 土  ２１ 月 夏休み作品展  児童会⑥  

６ 日  ２２ 火 心電図検査  プール学習  

７ 月  ２３ 水 2計測 職員研修日⑦  

８ 火  ２４ 木 2計測 あいさつ運動③  

９ 水  ２５ 金 CIR 作品発表会  

１０ 木 学校閉庁日  ２６ 土  

１１ 金 山の日 ２７ 日  

１２ 土  ２８ 月 クラブ➁ 

１３ 日  ２９ 火 プール学習  

１４ 月 学校閉庁日  ３０ 水  

１５ 火 学校閉庁日  ３１ 木  

１６ 水     

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

５ 

 

 

 

水 

 

 

 

西幕集合学習  

 低中高学年に分かれて途別小学校と合同の集合学習を行いました。低学年は列車や

バスに乗ったり、買い物をしたりする体験を、中学年は中札内浄水場とくりりんセン

ターの視察を、高学年は明治乳業、エルバ北海道、音更道の駅を訪れました。  

私は、中学年に帯同し浄水場に行きました。水道管を通る前の水ってほんとにまろ

やかでおいしかったです。帯広、音更、芽室、幕別を含む管内のほとんどの市町村に

中札内浄水場（札内川）から供給されていることが分かりました。札内川は去年の川

の学習でも学びましたが、日本一にもなったことがある清流です。  

６ 

 

木 

 

全校参観日 

1学期最後の参観日を実施しました。多数の保護者の方にご来校いただきました。

ご多忙な中誠にありがとうございました。  

１３ 

 

 

木 

 

 

閉校記念協賛事業  

日本ハムファイターズＶＳ楽天イーグルスのプロ野球観戦とエスコンフィールドの見学

に、全児童・全職員・保護者の計26名で行ってきました。会場はほぼ満員で、人・人・人

で埋め尽くされていました。そんな中でもマスクなしで過ごせたことで、改めてコロナ終

わった感が漂っていました。（3密どころではなかったですが、全員無事でした。）  

ホームランも見られたし、野球場もたいへん美しかったのですが、ゲームの方は日ハム

が7試合連続1点差負けを含む10連敗中と元気がありません…。新庄バブル人形に願掛け。 

１８ 

 

月 プール学習 

 プール学習が始まりました。短い夏を満喫しつつ、安全第一で行います。  

２１ 

 

金 

 

 

PTA親子キャンプ 

 4年ぶりにキャンプを実施しました。みんなで焼肉をしたり、ピザを作ったり、学

校園の芋を掘ってきて焼いたりと、楽しいひと時を過ごしました。  

小麦の収穫が始まりました。いよいよ収穫の

シーズンへと突入です。夏終わった感が漂っ

てきて⤵  


